

PRESSEMITTEILUNG

Weiterempfehlungsrate von 91 %: Kreiskrankenhaus Emmendingen schneidet ausgezeichnet ab

Emmendingen, 27. Mai 2025

Von Komplikations- und Sterblichkeitsraten bei medizinischen Eingriffen über die Qualität der Pflege bis zu Ergebnissen der kontinuierlichen Patientenbefragung:

Unter www.clinotel-qualitaetsergebnisse.de stellt der Clinotel-Verbund aktuelle medizinische Kennzahlen und die Weiterempfehlungsrate ihrer bundesweit über 80 Klinikstandorte für alle zugänglich ins Internet. Darunter auch die Zahlen des Kreiskrankenhaus Emmendingen.

Und diese sind sehr erfreulich: für 2024 bewerten die Patientinnen und Patienten die stationäre Patientenversorgung durch das Kreiskrankenhaus Emmendingen deutlich besser als Patientinnen und Patienten in vergleichbaren Kliniken in Deutschland. Auf die Frage „Würden Sie das Krankenhaus Ihren Freunden und Bekannten weiterempfehlen?“ antworteten 91% der Befragten mit ja, was deutlich oberhalb des Zielwertes von 81 % liegt.

Einsehbar sind hier auch die Qualitätsergebnisse für Operationen an Knie, Prostata und Brust und viele weitere Eingriffe, die am Kreiskrankenhaus Emmendingen 2024 durchgeführt wurden. Hier wird beispielsweise die Behandlung nach Leitlinie, die Sterblichkeitsrate oder die Zahl möglicher Komplikationen aufgeführt. Insgesamt erreichte das Kreiskrankenhaus Emmendingen 80 % der Qualitätsziele und bietet im deutschlandweiten Vergleich überdurchschnittliche Qualität.

„Wir freuen uns sehr, dass unsere Arbeit als relativ kleines Krankenhaus hier vor Ort trotz herausfordernder Zeiten eine hohe Qualität hat. Für unsere Patientinnen und Patienten bieten wir durch die Teilnahme Orientierung bei der Wahl eines Krankenhauses und große Transparenz, auch im Vergleich zum 2024 eingeführten Bundes-Klinik-Atlas, der nur sehr lückenhaft informiert“, erklärt Geschäftsführer Armin Müller.

Ulrich Saueressig, ärztlicher Direktor, ergänzt: „Die Qualitätsergebnisse im Vergleich zu anderen Krankenhäusern in Deutschland geben uns die Möglichkeit, unsere Leistungen weiter zu verbes-

sern und unsere Angebote kritisch zu prüfen. Intern sind die Ergebnisse eine wertvolle Rückmeldung über die geleistete gute Arbeit und ein Ansporn weiter alles für unsere Patientinnen und Patienten zu geben.“

Gradmesser für die Qualität von Behandlung und Pflege sind die Routinedaten, die von den Krankenhäusern regelmäßig zur Abrechnung an die Krankenkassen übermittelt werden. Sie unterliegen einer eigenen Qualitätskontrolle und sind damit deutlich belastbarer als Daten, die allein auf Selbstauskünften beruhen. Ergänzt werden diese Angaben durch die Auswertung der kontinuierlichen Patientenbefragungen in den Clinotel-Mitgliedshäusern.

Über Clinotel

Clinotel ist ein 1999 gegründeter trägerübergreifender Verbund leistungsstarker und innovativer Krankenhäuser in ganz Deutschland. Das gemeinsame Ziel lautet: „Von den Besten lernen. Zu den Besten gehören.“ Die derzeit 65 Mitgliedshäuser verfügen insgesamt über rund 4,5 Milliarden Euro Budget pro Jahr und versorgen mit 58.000 Mitarbeitenden über 1 Million stationäre Patientinnen und Patienten in circa 25.000 Betten. Clinotel ist damit einer der größten Krankenhausverbände Deutschlands. Das Kreiskrankenhaus Emmendingen ist seit 2023 Mitglied.

Über das Kreiskrankenhaus Emmendingen

Das Kreiskrankenhaus Emmendingen ist das Gesundheitszentrum für seine Region und akademisches Lehrkrankenhaus der Albert-Ludwigs-Universität Freiburg. Mit 740 Mitarbeitenden versorgt das Klinikum jährlich rund 11.000 stationäre und ca. 20.000 ambulante Patientinnen und Patienten verteilt auf über 260 Betten.

Weitere Informationen auf [krankenhaus-emmendingen.de](https://www.krankenhaus-emmendingen.de), [Facebook](#) und [Instagram](#).

Pressekontakt:

Saskia Hynek
Leitung Unternehmenskommunikation
Kreiskrankenhaus Emmendingen
07641 454-2624 | s.hynek@krankenhaus-emmendingen.de